

## **Leistungsbericht 2009 der Abteilung Wahlen und verschiedene Rechtsangelegenheiten (MA 62)**

Das Aufgabengebiet der Abteilung Wahlen und verschiedene Rechtsangelegenheiten (MA 62) umfasst die Organisation der Wahlen und Volksbegehren, Volksabstimmungen und Volksbefragungen. Die Abteilung ist Ansprechpartnerin in allen Fragen und Angelegenheiten zum Thema Melde- und Passservice.

### **Projekt- und Schwerpunktüberblick 2009**

#### **Legistik**

Im Bereich des Naschmarkts wurde die Grenze zwischen dem 4. und 6. Bezirk und im Bereich des Karlsplatzes die Grenze zwischen dem 1. und 4. Bezirk geändert. Damit wurden die Grenzverläufe an die in der Natur ersichtlichen Gegebenheiten angepasst. Ebenso erfolgte die Änderung der Grenzen zwischen dem 4. und 10. Bezirk und dem 3. und 10. Bezirk. Damit liegen im Bereich des neuen Hauptbahnhofes die geplanten Baublöcke eindeutig in einem Bezirk.

#### **Wahlen**

Organisation und Abwicklung der Europawahl 2009 (7. Juni 2009) und des Volksbegehrens "Stopp dem Postraub" (27. Juli bis 3. August 2009)

#### **Passservice**

- Mit 30. März 2009 wurde der neue Sicherheitsreisepass mit Fingerabdruck eingeführt. Durch die Fingerabdrücke, die bei der Passbeantragung von Personen ab dem 12. Lebensjahr erfasst und auf dem Chip im Pass gespeichert werden, kann der Reisepass noch eindeutiger seiner Besitzerin oder seinem Besitzer zugeordnet werden.
- Seit 15. Juni 2009 benötigen auch Kinder unter zwölf Jahren einen eigenen Reisepass mit Chip. Eine Miteintragung etwa im Pass eines Elternteils ist gesetzlich nicht mehr möglich. Bestehende Miteintragungen bleiben noch bis 14. Juni 2012 gültig.

#### **Meldeservice**

Durch eine vom Bundesministerium für Inneres zur Verfügung gestellte neue Datenbank zur Führung des Lokalen Melderegisters hat die Gemeinde Wien eine organisatorisch bessere Möglichkeit, das Lokale Wiener Melderegister zu verwalten. Auf Basis dieses neuen Registers wurde im Rahmen des Projektes "Meldewesen Neu" ein neues EDV-Programm für die Wiener Meldebehörde (MA 62 und Magistratische Bezirksämter) entwickelt.